

Wohnsitzanmeldung

Dresden auch dabei

[15.01.2026] Die elektronische Wohnsitzanmeldung eWA steht derzeit etwa 54,5 Millionen Menschen in Deutschland zur Verfügung. Darunter sind nun auch die Dresdnerinnen und Dresdner. Die Stadt will den Service mit einer Kampagne bekannter machen.

Wer innerhalb der sächsischen Landeshauptstadt umzieht oder aus dem Bundesgebiet neu nach Dresden zieht, kann seinen Hauptwohnsitz jetzt auch [online anmelden](#). Die elektronische Wohnsitzanmeldung (eWA) wurde im Rahmen der OZG-Umsetzung nach dem Einer-für-Alle-Prinzip von Hamburg in Kooperation mit dem Bundesinnenministerium realisiert. Der Dienst gilt als Erfolgsmodell. Er ist inzwischen in allen Bundesländern mit Ausnahme des Saarlandes verfügbar, etwa 54,5 Millionen von 84,6 Millionen Personen können den Onlinedienst nutzen. (Übersicht im [Dashboard Digitale Verwaltung](#)). Nun ist mit Dresden eine weitere Kommune hinzugekommen.

Um den Dienst zu nutzen, wird ein gültiger Personalausweis mit aktivierter Online-Ausweisfunktion benötigt, bei EU-Bürgerinnen und -Bürgern eine eID-Karte, die Anmeldung erfolgt über das Onlineportal des Bundes. Die jeweils zuständige Meldebehörde prüft die Angaben, stellt anschließend die Meldebestätigung zum Download bereit und verschickt den Adressaufkleber für den Personalausweis per Post. Ein Behördenbesuch ist nicht erforderlich. Dresden startet in der letzten Januarwoche 2026 eine Kampagne für den (dort) neuen Service. So soll auf 74 digitalen Screens im Dresdner Stadtgebiet für die digitale Wohnsitzanmeldung geworben werden.

(sib)

Stichwörter: Bürgerservice, Dresden, Wohnsitzanmeldung